
Reunidos en el Town Center de esta ciudad Puerto de Roatdn, Departamento de lslas
de la Bahia, para celebrar previa convocatoria sesi6n de Cabildo Abierto de la
Honorable Corporaci6n Municipal, cuando son las cuatro (04:00 P.M. ) de la tarde del
dia S6bado (05) de Marzo del dos mil diecis6is ( 2016) contando con la presencia
del Honorable Alcalde Municipal : Dorn Andy Ebanks y los Honorables Regidores:
Maria Asunci6n Torres, Marcos Angel Nelson G, Etsa Maria G6mez CSrcamo,
Sergio Romero Benitez t Jos6 Yovany Suazo Palomo, Rosalia Ondina Brooks
Hill, Exenia Yadira Mann P. y David Anderson Bodden. El comisionado Municipal
Delvin Martin Merino y Los miembros de la Comisi6n Ciudadana de Transparencia
Janeth Woods, Maria Chirinos. Y la sefiora Janice Johnson Secretaria Municipal
quien da fe del desarrollo de la siguiente Agenda: 1) Comprobaci6n del Qu6rum. 2)
Oraci6n. 3) Rendici6n de Cuentas. 4) Declarar Emergencia el Relleno Sanitario. 5)
Cierre de Sesi6n. Punto Uno. Si hubo Quorum. Punto dos. Oracion. Punto Tres.
Rendici6n de Gugntas: lnforme presentado por El auditor H6ctor Zelaya. El auditor
H6ctor dice que el lnforme ya fue presentado a la Honorable Corporacion y a la
Secretaria de Gobernaci6n Justicia Descentralizaci6n y Derechos Humanos y fue
Aprobado por esta Corporaci6n en fecha del 21 de Enero 2016 seg0n acta no. 02-
2016 el cual fue discutido y Aprobado por la misma y que el informe de Rendici6n de
Cuentas tiene como objetivo informar a la poblaci6n como se ha ejecutado el
presupuesto durante el afro dos mil quince y aclarar las dudas en cuanto a valores
reales en concepto de ingresos, y someter al escrutinio priblico lo presentado en dicho
informe asf como tambi6n demostrar una politica de apertura a todos los sectores del
Municipio cumplir con la Ley que manda la Constituci6n de la Republica, Tribunal
Superior de Cuentas y dem6s Leyes.- El presupuesto Aprobado para el afio dos mil
quince fue establecido y Aprobado por esta Corporaci6n Municipal es de
TRESCIENTOS MILLONES DE LEMPIRAS ingresos del 2015 fueron 168,285,851 con
26 centavos EGRESOS 156,025,021.88 reflejan ingresos del periodo menos egresos
del mismo periodo 12,260,829.38. Seguidamente se le cedi6 la palabra al arquitecto
Galbert Norman para que pueda ahondar sobre los proyectos ejecutados durante del
ano dos mil quince y que se han realizados como Corporacion construcci6n de
tanques en la comunidad de Hottest Sparrow 764,903.88 DRENAJE DEL AGUA
PLUVIAL EN LA SALIDAD DE CALLE DE ALIVIO. LPS 623,635.63
ALCANTARILLADO EN LA COLONIA SANTA MARIA LPS 1, 578,751.17 CALLE
BANDA NORTE BRICK BAY 3, 868,115.16 Reparaci6n y Mantenimiento de calles en
el Municipio de Monte Placentero, Coxen Hole, Flowers Bay, Sefializaci6n y
Reparaci6n de calles Coxen Hole reparaci6n de calles lsla Bonita presupuesto lps
294,175.60 pavimentaci6n de la calle de la punta de French Harbour ejecutado
929,143.14 mantenimiento y construcci6n de aceras en Coxen Hole ejecutado
642,540.68 CONSTRUCCION CAJA PUENTE FLOWERS BAY POR LA IGLESIA
METODISTA PRESUPUESTO 3{8,880.15 PROYECTO VIVIENDA ROATAN
PRESUPUESTO 1,214,261.32 CONSTRUCCION PLANTEL DE BOMBEROS
367,933.82 PAVIMENTACION CALLE MONTE PLACENTERO, EJECUTADO
894,309.58 REMODELACION DE LA PLANTA DESALINIZADORA MUNICIPAL DE
COXEN HOLE PRESUPUESTO 2,928, 564.51 CONSTRUCCION SISTEMA DE
DRENAJE CALLE LOMA LINDA SPANISHTOWN presupuesto 1,660,{78.94
reparaci6n de danos por incendio Escuela Arnaldo Auld presupuesto 949,U5.27
reparaci6n centro de salud Monte Placentero presupuesto 387,313.39 reparaci6n y



mantenimiento Hospital Roat6n ejecutado 908,031.31 reparacion centro de salud
French Harbour ejecutado 197,653.52 Programa Agricola Municipal Roat6n ejecutado

1,252,161.09 construcci6n de bafios Gimnasio Jos6 Santos Guardiola ejecutado 118,

399.48 construcci6n de tanque de aguas y perforaci6n de pozos presupuesto

1,697,434.19 adoquinado ca1a puente Willie Warren Coxen Hole presupuesto

211,769.3 construcci6n de reductores de velocidad West End Monte Placentero y

French Harbour ejecutado 589,874.63 reparaci6n de cerco de la escuela Modelo
Sandy Bay presupuesto 108, 625.00 adoquinado en frente del Town Center Roatdn
ejecutado 398,526.00. Seguidamente se le cede la palabra a la Administradora
Municipal Licenciada Carmen Salmer6n para que pueda dar mayores detalles en
cuanto a los proyectos ejecutados por la Corporaci6n Municipal quien dice: Que
aclarando algunas dudas sobre los informes de los proyectos hay un presupuesto que

se aprob6 para cada proyecto y lo que el compafiero relato en la presentaci6n fue lo
que se ejecut6 y lo que est6 en las hojas fue lo que se presupuest6. Seguidamente se
le cede la palabra al sefror John Nelson para que informe a los presentes del viaje
que se realizo al Salvador con algunos de los regidores para conocer c6mo
funciona la compafiia que dar6 mantenimiento a lo que es el Relleno Sanitario. Quien
dard un breve informe sobre ese viaje. El sefior John Nelson dice que la invitaci6n
hecha por el grupo Rice y que el GRUPO Rice es una empresa especialista en lo que
es Energia a trav6s de bio masa, y que tuvieron la oportunidad de tener una visi6n
muy cercana, pudieron palpar el proyecto, se reunieron con empresarios ingenieros de
planta , y que en la reunion los ingenieros expusieron los m6todos y operaciones,
pudieron constatar que hay planta de 6 megas operado por Bio gas, asi como tambien
el crematorio y el sistema de calefacci6n de turbinas a base de vapor instalaciones
planta de energia limpia y que esta es la compafrfa que quiere venir a Roat6n . El

sefror Alcalde dice que 6l no est5 en contra de la inversi6n, asf como tambi6n informa a
la poblaci6n que se estd trabajando en lo que es la recuperaci6n de la mora y la forma
de c6mo se estdn administrando los bienes de Roat6n. Entrega simb6lica de 20
computadoras de parte del sefror Alcalde y la Corporaci6n Municipal a los alumnos de
la Escuela Toribio Bustillo. Solicitud de Aires acondicionados por parte de los
alumnos de la escuela Toribio Bustillo. Se Aprob6 y se Ratific6 por el Alcalde y
todos los regidores presentes la compra de aires acondicionados para los alumnos de
la escuela Toribio Bustillo. Exposici6n del lngeniero LUIS CARLOS PROYECTO DE
VIVIENDA que se ha estado trabajando con la Alcaldia desde hace m6s o menos cinco
meses y que se est6 disefrando algo diferente y propio de Roat6n y para el mundo, y
que se inicia el dia lunes a las 09:00 a.m. Con la inauguraci6n del proyecto y que con
este proyecto se estS generando lo que es mano de obra y soluciones de vivienda.
PREGUNTAS Y REPUESTAS: Pregunta no. 1. La seftora Rosa Danelia Hendricks
pregunta si ya van a comenzar con el Relleno Sanitario y dice que no necesitan las
firmas de nosotros ya que se encuentra en EMERGENCIA. Pregunta no.2 pregunta a
la Corporacion si tienen alg(n plan para la compra de terrenos en lslas de la Bahia. Y
solicita a la Corporacion Municipal la perforaci6n de tres pozos para la comunidad de
Sandy Bay. Participante no.2 en representaci6n de la comunidad de Brick Bay solicita
la expropiaci6n del terreno del sefior ALLAN HYDE para la elaboraci6n del nuevo pozo
de agua ya que ellos han hablado con el sef,or ALLAN HYDE gue se los venda pero 6l
no ha querido y ustedes como regidores tiene la potestad para actuar ya que existe la
Ley de Expropiaci6n que les faculta para hacerlo. El sefior Alcalde contesta y dice que
si la expropiaci6n estd dentro de la Ley, pero gue seria bueno invitar a los que
supuestamente van a hacer r sujetos de la expropiaci6n a un CABILDO ABIERTO y
que la poblaci6n de Brick Bay comparezca y alli mismo la Corporaci6n como testigo y
se determina en ese lugar. La regidora Elsa G6mez dice a la comunidad de BRICK
BAY que despu6s de una sesi6n de Corporacion en la cual la compafrera EXENIA
MANN llevo la petici6n sobre el pozo de agua en la comunidad de Brick Bay al dia
siguiente nos apersonamos a la comunidad de Brick Bay y como no encontramos a



nadie m5s decidimos ir donde el sefior SHAWN HYDE le hicimos la petici6n del

terreno que se necesita bien que se les done o se los venda para que ustedes puedan

tener su pozo pero lastimosamente el respondi6 que su papa no vendia, pero gue se

va a seguir gestionando por medio de Asesoria Legal . El sefior Alcalde expresa que

va a solicitar a la Corporacion que haga una ampliaci6n de presupuesto para llevar por

conducto acueducto y que se va a buscar otro sitio.-participante no. 3. El sefior
Javier pregunta que se estd haciendo con respecto al deterioro de la montafra que

esta frente a la Policia Nacional y con la ENERGIA elECfRlCA: El sefior Alcalde
responde que al llegar a esta Corporacion heredamos muchos errores y estamos
remediando el cambio del curso de muchos correderos de agua pero que solo pide un
poquito de paciencia para ir resolviendo las vias del agua, y en cuanto a la energia
el6ctrica manifiesta al pueblo que no pierdan la fe en relaci6n a la energla el6ctrica,
Participante no. 4 Ferrufino presidente de la colonia Policarpo Galindo Solicita
Pavimentaci6n y construcci6n de gradas y la construcci6n de cuatro t0mulos. El

seftor Alcalde dice que hay presupuesto para el afro dos mil diecis6is y continuar con

los proyectos. Participante no. 5 Maria Chirinos: dice que hay tres problemas uno es
la basura, lo otro es que han cortado dos ceibones, y lo otro es el muro el regidor
David dice que hace unos dias hicieron un recorrido por la Policarpo. Y que miraron la
necesidad de hacer una limpieza por esa zona y que ya se contrataron tres personas
para que empiecen a limpiar en lo que es la Policarpo y la Balfate y que se hizo un

contrato con una compafria. -para la contrataci6n de una maquina especial para limpiar
las playas ya que se necesitan tener las playas limpias para la semana Santa.
Respuestas a las preguntas de la sefrora Rosa Danelia Hendricks El sefior Alcalde
dice que con respecto al Relleno Sanitario con el viaje que hicimos al Salvador ellos

se comprometieron dentro de una o dos semanas mandar un ingeniero a darnos los

lineamientos de c6mo poner en orden el basurero.- habitantes de la Golonia lsla
Bonita solicitan al sefror Alcalde la pavimentaci6n de la colonia lsla Bonita. El sefror
Alcalde responde que hay presupuesto para lo que es la pavimentaci6n, y que con

respecto a la tenencia de la tierra dice que se traiga toda la documentaci6n de donde
se desprenden todos los terrenos y que se convoque al sefror Victor para definir la
ruta a tomar legalmente. Seguidamente entrega de Placa al seflor Alcalde Municipal
por la Profesora LILIANA HERRERA de la Escuela Toribio Bustillo.-Punto cinco (5)

Cierre de sesion. No Habiendo mds que tratar el seffor Alcalde Municipal dice. Se cierra
la sesion siendo las 7:30 P.M. de la noche ,procediendo la lnfrascrita Secretaria
Municipal a redactar la presente acta para que contiene una relacion precisa en todo lo
acontecido y resuelto, con el compromiso de entregard cada miembro de la

Corporacion Municipal una copia de la acta para su conocimiento, para posible

aclaraciones o enmiendas que se permitan pedir y gue serdn incluidas como notas
adicionales de la presente acta, la cual fue ratificada en el acto y proceder6n a su
ratificaci6n y proceder a su firm
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Rosalia ondina Brooks Hill
Regidora Municipal



Aclaraciones y Enmiendas al Acta no.7 en la sesi6n de Cabildo Abierto celebrada dia
s6bado 5 de Marzo del 2016 a las 04:00 p.m.


